
 

チャレンジ 2023 ～自ら挑戦する心と行動力！～ 

校 長 遠 藤 隆 典  

新年度も早いもので 1 ヶ月が過ぎました。子どもたちの授業での頑張る姿を楽しみに、日々各教室

を参観しています。授業では、先生方が「まずは話をしっかり聞く力を！」という願いをもちながら丁

寧に子どもに目を向け、指示や問いかけを行っています。それに応えるように、真剣に耳をかたむけ、

真面目に時には楽しそうに学習活動に取り組む子ども達の姿が多く見られ、うれしく感じています。 

子どもが自分のよさを伸ばしていくことは、保護者・教職員の大きな願いです。そのためにも、日々

の学習や生活の中で自ら行動していく意識を高めていくことは重要だと考えています。 

宿題だからやる、親に言われたからやる、先生に言われたから･･･というように周りに決められたか

らではなく、進んでやりたいことに取り組んでいく「自ら挑戦する心と行動力」を育てるこ

とが、これからの時代はますます重要になると考えています。そこで、昨年度まで大坂前校長が取り

組んできた「ボスチャレ」を、継続させ「チャレンジ 2023」の取組を始めることとしました。 

「チャレンジ 2023」では、川柳、様々な運動、タブレットでのタイピング･･･などと、子ども達が進んで

チャレンジしたいテーマを考え、年間を通じて実施し、その意識を高めていきたいと考えています。 

第 1 弾として、6 月 18 日に行われる小樽運河ロードレース

を見据えて「マラソンチャレンジ」を 4月 26日・28日に行いま

した。放課後に 5～20 分間、自分で決めた時間を走るという

企画でしたが、雨天で体育館になったのにもかかわらず 50

名以上の児童が参加してくれました。自分で決めて参加して

きたからかもしれませんが、とにかくみんな生き生きした表情で張り切って参加していたのが印象的

でした。「またやってほしい！」という声を子どもや保護者から頂いたのもうれしい反応でした。 

「○○やりなさい！」と言ってしまうのは簡単ですが、子どもが「よしやってみよう！」と自ら決めて

行動していく機会や場面を増やしていくサポートを家庭・地域でもお願い致します。 
 
★チャレンジ２０２３予告★ ①「チャレンジ川柳！」５月 15～19 日に作品を募集します！ 

②「チャレンジマラソン」も、運動会後に再び実施します！ 

③「チャレンジボール投げ」なども検討中！  
  

今年度の運動会 全学年で午前開催へ！ 

5 月 27 日(土)は、運動会です。新型コロナウイルス感染症が第 5 類へ移行し、従来のような行事

の開催が検討可能となりました。今年度は、全学年による午前開催として行います。(昼食なし) 

各学年の種目以外に、応援合戦・全校競技・選手リレーも復活します。プログラムの進行が慌ただし

くなることが予想されますが、それには「子どもたちの活躍の場面を少しでも！」という全職員の

願いが込められています。種目間の準備時間や入退場の時間の切り詰めにも、全校で張り切って取り

組む運動会になればと考えています。時程的に慌ただしい運動会となりますが、子ども達が生き生き

と力を出し切れるよう全職員で努力していきます。ご理解とご協力をお願い致します！ 
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R５ コミュニティースクール 第１回学校運営協議会が開催されました！ 

本校は、下の図のように「みんなで地域の子どもたちを育てる」コミュニティースクールとし

て学校づくりを進めています。制度に基づき、地域・保護者・教職員で学校運営協議会を開催し、子ど

も達のための教育活動の充実へ向けた話し合いを行い、

連携体制などを検討していただいています。 

今年度も第１回の会議を 4 月 18 日に行いました。 

校長として学校の目指す姿や状況を情報共有した上

で、委員の皆さんからは、取組の充実に向けたアイディア

などを意見交流していただきました。いただいた意見の

中から学校運営に生かせることを検討し、実現につなげ

られたらと考えています。 

コミュニティ・スクールは、地域・保護者の皆さまに学校

のビジョンと取組を知っていただくことが重要です。そし

て、意見をいただくと共に、人材としてかかわっていただ

きたいと考えています。そのためにも、学校の取組の分か

りやすい情報発信に心がけていきます。そして、意見をい

ただきながら子どもたちのための教育活動の充実につな

げていきます。よろしくお願いいたします。 

 
★今年度の学校運営協議会の委員の皆さまを紹介致します。(敬称略)     ＊遠藤 隆典（学校長） 

佐々木 勝利（富岡町会長） 石岡 二朗（元ＰＴＡ会長） 栗田 徹（前 PTA 会長） 伊藤 嘉章（ＰＴＡ会長） 

夏秋 数史（元学校評議員） 中川 めぐみ(元色内小 PTA 会長) 高田 嗣久（稲穂小校友会長）  

中井 義仁（学校医・元 PTA 会長） 廣澤 信弘（とみおか児童館館長） 三好 尚美（教職員地域連携担当) 

 

１年生交通安全教室 命を守る力を！ 

４月２４日、１年生が小樽市交通安全指導員さんから道路の

歩き方、道路の渡り方を学びました。雨天により体育館での

学習となりましたが、全員が信号を見て渡る模擬体験を通し

て安全な歩き方を学ぶことができました。   

本校は、交通量の多い市街地にあり、歩道のない道路を歩

くことや、道路を渡る機会が登下校の中で数多くあります。

交通安全の知識をしっかり身につけることは、自分の命を守

る力につながります。これからも様々な場面・機会に全校児童に交通安全指導を行っていきます。 

 

児童会活動 みんなで意見を出し合って、みんなでいい学校に！ 

前期児童会の専門委員の認証式が行われ、各委員長が代表して認証

状を受け取りました。今回、認証された各学級からの委員みんなで、色々

な意見を出し合って、稲穂小学校を自分達でいい学校にしていく取組を

進めていくことを期待しています。 

児童会活動は放課後や休み時間に活動する場面もあり、時には面倒

に感じることもあるかもしれませんが、学校全体のことや全校児童のこ

とを考えて、何をすべきか自

分たちで考えて行動していく経験は、周りを見て判断し

ていく力や工夫して行動していく力を育ててくれる貴

重な経験です。１人１人のそんな意欲的に取り組む姿も期

待しています！ 


